

Opinión

LA BUENA PRENSA

Asombro, estupefacción y escándalo ha causado a no pocos espíritus ingenuos el alboroto producido en la Asamblea de la Buena Prensa que se ha celebrado en Zaragoza. Pastores de almas se han increpado de banco a banco; denuosos é insultos se han cruzado de creyente á creyente, y tal ha sido la confusión, que el obispo de Salamanca se ha visto precisado a dimitir su autoridad para no verla hollada y escarnecida.

El hecho nada tiene de sorprendente. El dogma, llevado fuera de la esfera de la conciencia y aplicado a la vida, no puede producir sino escenas de violencia. Universal, católica, la Iglesia no puede admitir controversia. No hemos de discutir ni menos negar esta premisa en el terreno de la fe, en el de la política, los resultados tienen que ser siempre deplorables.

La fe es algo íntimo, personal. En el fuero íntimo cabe la intransigencia, y aun ser á veces maníaca de virtud. Ella marca una línea inflexible de conducta, que puede ser fuente de austeridad. «Qui non est mecum contra me est». En la vida de la sociedad, la confusión del Derecho y el dogma, la catolización de la vida, que nos dicen á toda hora los católicos tiene que ser necesariamente semillero perpetuo de disturbios.

Pero lo más sorprendente de este fenómeno es que los católicos que tanto combaten el liberalismo, parecen tocados del mal é inficionados de la ponzoña. ¿Qué es eso de Asamblea de la Buena Prensa? En buena doctrina apostólica no caben Asambleas. La cabeza visible de la Iglesia manda y es infalible; los pastores hacen cumplir y las ovejas obedecen. Eso de que los fieles propongan, discutan y acuerden por mayoría, está dentro del «Syllabus» y de la Enciclica «Quanta Cura».

No; la cuestión de la buena y la mala Prensa está ya resuelta de un modo terminante. Lo que há de imprimirse se somete á la censura del ordinario; éste aprueba, tacha ó corrige, y no hay más que hablar. Otro tanto ocurre con cuantas cuestiones puedan suscitarse. La Iglesia tiene ya su dogma y su Pontífice definidor. Como puede ni debe admitirse que los fieles se reúnan en Asambleas, presenten proposiciones incidentales, y á propósito de la constatación de la fe y el Espíritu Santo, pidan la palabra para una cuestión personal?

CUENTO

VELANDO A LOS MUERTOS

Guillermo Landry es un honrado aldeano, incansable para el trabajo. Sabía hacer de todo. Podaba viñas, segaba mieses, ayudaba los albañiles y trabajaba en una canteira cercana al pueblo donde vivía.

En resumen, ganaba su sustento como podía y todo trabajo era para él hacadero.

Por las noches echaba medias sueltas á las botas de sus conciudadanos y era capaz hasta de fabricar calzado nuevo cuando alguien se lo encargaba.

Pero no le bastaban todas estas tareas y cumplía otra misión: la de velar á los muertos. Cuando alguien moría en el pueblo buscaban á Landry, y éste, mediante una modesta retribución, consentía en pasar la noche en compañía del difunto.

Un día sus amigos le preguntaron si no había tenido miedo nunca durante aquellas lúgubres veladas.

—Jamás—contestó nuestro hombre—. Sería una insigne cabardía tener miedo de un difunto.

—Sin embargo, si algún duende...
—No me preocupan los duendes, y, además, éstos sólo existen en la imaginación de los tontos.

Cuando Landry se fué, dijéronse unos á otros sus amigos:

—Ése se echa de valiente y vamos á reírnos un poco á su costa.

Algunos días después uno de ellos llamó á su puerta.

—Amigo Guillermo—le dijo—, vengo á rogarte que vengas a velar al pobre Juan. El desgraciado acaba de morir de repente.

—Bueno—contestó Landry—. No me viene mal, porque tengo que hacer un par de botas y el encargo es urgente. Así, mientras velo al pobre Juan, voy á poder terminar mi trabajo.

Y cogiendo sus herramientas de zapatero de viejo, dirigióse á casa del difunto é instalóse en el cuarto donde se hallaba el cadáver.

Sin cuidarse del muerto, se instaló cómodamente y se puso á trabajar á la luz de los cirios. Al cabo de un buen rato, satisfecho al ver que adelantaba su obra, propinóse un buen trago de vino blanco y,

olvidándose por completo del motivo que le había llevado allí, se puso á cantar alegremente.

—Cuando se vela á un muerto no se canta—exclamó de repente una voz sepulcral.

Era, como los lectores lo habrán comprendido, la de Juan, el pseudo-muerto, quien erguido y lanzando miradas furiosas, intentaba atemorizar á Landry.

—¡Y cuando se está muerto no se habla!—replicó el zapatero, sin emocionarse, mientras con su tirapié empezó á dar terribles golpes al fingido muerto, que tuvo que confesar que estaba vivo.

Luis IXE

El enigma Sarasate

Todos los periódicos de Londres han consagrado una columna entera á Pablo Sarasate. De ningún otro español contemporáneo escribirían otro tanto de la vida de su muerte. Era el más alto prestigio español fuera de las fronteras. Y lo merecía. Ningún otro español de nuestro tiempo ha llegado en su oficio á donde Sarasate llegó en el suyo.

Lo que se dice en estas necrologías periodísticas no cogería de nuevo á los lectores españoles, porque ya se había dicho otro tanto en España. Hay en ellas algunas contradicciones; unos dicen que el arte de Sarasate era romántico y apasionado; otros lo califican de clásico y seguro. Todos reconocen que ningún violinista ha hecho sonar su instrumento con dulzura más perfecta y encantadora, ni destacada las notas con más pura limpieza. En estos dos puntos la supremacía del violinista navarro ha sido indiscutible. Era un regalo el oírle: nadie le ha asperado en el arte de acariciar sensualmente el oído del público.

El sonido incomparable de su violín fué un don que no le costó ningún esfuerzo. Lo tuvo porque sí. Ni lo aprendió en ninguna escuela, ni le ha transmitido tampoco á ninguno de los violinistas que le suceden. La limpieza de sus notas fué en parte don natural, en parte adquisición de su trabajo, porque Sarasate practicó su instrumento unas seis horas diarias, casi toda su vida.

Aparte de que universalmente se le reconoce la supremacía en esas dos virtudes, la figura artística de Sarasate es el retrato lo que fué en vida: un enigma insoluble.

Las dos virtudes de violín son la de profundizar y de comprensión que encarnó Joachim, el inextinguible intérprete de Beethoven; y la de la travesía, cuya personificación más alta es Issi, Sarasate, atrevido á su sonido y á su limpieza, se destacó aisladamente, solo y único.

A veces, irritados por el carácter enigmático de su personalidad artística, los críticos le calificaban de virtuoso; pero á la noche siguiente en el concierto, no había quien no se rindiera á la magia irresistible de su sonido y á la limpieza de sus notas.

Se ha tratado muchas veces de penetrar en el secreto de su supremacía. Empresa inútil. Sarasate era un alma sencilla, que no había leído nada de esta literatura que ve la música como el arte de pensar con sonidos que ha refutado las teorías psicológicas de Kant y Descartes en que se afirma que sólo se piensa en conceptos. La música es el arte de pensar sin conceptos.

Sobre esta base fundamental se han escrito últimamente muchos libros psicológico-musicales en que inspiran sus artículos los críticos musicales de los periódicos. Sarasate no los leyó nunca. No se oyó más que de lo suyo: el sonido y las notas del violín. Los críticos pensadores, los que teóricamente ensalzaban ante toda esta nueva categoría artística del pensamiento musical, del pensamiento sin conceptos, se desahogaban ante el misterio-Sarasate. Pero luego, en los conciertos, eran los primeros fascinados por su arte.

Y así triunfó el enigma sobre la inteligencia.

Ramiro de Maeztu

Pi y Margall autor dramático?

En un número de la colección de «El Diario Español», de la Habana, encontramos un artículo referente á la campaña escénica que el actor Borrás se propone realizar en la isla de Cuba, donde ya debe encontrarse á estas horas.

Del citado artículo copiamos los siguientes párrafos, que encierran una noticia muy curiosa:

«Además, como trabajo de prueba en el que Borrás consagró su tema, tiene un estudio «Hamlet» y «Otelo», y la sentimental obra «R. A.».

«Y como noticia sensacional podemos añadir que el diputado solidario Pi y Suñer, hijo del gran Pi y Margall, le ha ofrecido una obra inédita de éste, que probablemente será estrenada en América».

«En la Habana? ¿Quién sabe! Ofreció antes de salir de Barcelona que en cuantas capitales trabajara dedicaría el resultado monetario de una función en catalán («Terra baixa» de Guimerá), á aumentar los

fondos que á iniciativa del Ayuntamiento de Barcelona se recogen por suscripción popular para erigir un monumento al intachable republicano. El notable actor trae al Sr. Alfredo Betscort, amigo y admirador de Pi y Margall, una carta del diputado federal solidario Vallés y Ribot interesándole por el buen resultado de los propósitos de Borrás.

«La memoria de Pi y Margall es respetada en Cuba ¿Por qué no estrenar aquí una obra suya?»

«Formes escogidos en Madrid, permitas afirmar que en la noticia referente á la obra inédita de Pi y Margall, sólo hay una parte de verdad. Desde luego es inexacto que el Sr. Pi y Suñer, haya ofrecido una obra de su ilustre padre al célebre actor catalán».

Pero la obra dramática existe, y está actualmente en poder del Sr. Pi y Suñer (D. Joaquín), el mayor de los hijos del eminente escritor. Es un drama de costumbres contemporáneas; se titula «Redención», y según noticias, está magistralmente dialogado, siendo de una gran originalidad los personajes y las situaciones escénicas.

Hasta ahora, los herederos de Pi y Margall no han pensado en hacer representar dicha obra en España, ni en América.

La Reina Cristina

La Reina doña María Cristina estuvo, durante su estancia en París, en la Embajada de España, acompañada del marqués del Muni, que fué á recogerla al Hotel Maurice.

Por la mañana, á las diez, trasladóse en automóvil al Santuario donde se venera la Virgen de las Victorias, ante cuya imagen oró largo rato.

Desde allí fué á los Inválidos y luego al Museo Carnavalet, cuyas salas recorrió acompañada por los conservadores del mismo.

Á las tres de la tarde la Reina regresó al hotel Maurice, obsequiando con un almuerzo íntimo á los marqueses del Muni, al marqués de Aguilar de Campoo, á su secretario D. Alfonso Aguilera y á algunas otras personas.

Á las seis de la tarde abandonó la Embajada regresando al hotel Maurice.

Á las siete la Reina volvió á salir, trasladándose en automóvil á la estación con objeto de tomar el tren que ha de conducirle á Munich.

En la estación aguardaban á la augusta dama los marqueses del Muni con todo el personal de la Embajada Española, el comandante Bard, en representación de M. Fallieres, y los encargados de Negocios de Austria-Hungría.

El prefecto de policía, M. Leprie, había montado un exquisito servicio de vigilancia.

La marquesa del Muni ofreció á la Reina un magnífico ramo de orquídeas.

La Reina dió gracias en términos muy afectuosos.

En tanto llegaba la hora de la marcha, la Reina conversó amablemente con las personas reunidas en el andén.

Á las siete y quince minutos la Reina subió al tren, y momentos después poníase éste en marcha.

Política

Solemnemente prometió el señor Maura en el Congreso celebrar elecciones municipales en el próximo mes de Noviembre. Cualquiera puede recordar las circunstancias en que el jefe del gobierno hizo la promesa. Necesitaba aprobar la primera parte del proyecto de Administración local. Las minorías acosaban al gobierno y hubo momento en que el caso era tal, que se temió que el carro ministerial, atacado en los baches de su propia obra, quedase volcado. El gobierno defendía la vida amenazada, y el señor Maura transigió á las buenas y á las malas. La transacción, el apremio, pudo aplacar á las minorías que consistieron en esto, á condición de que se cumpliera la promesa.

Pues bien: el señor Maura, libre de aquel peligro, ahora se propone faltar á la palabra empeñada y romper el compromiso contraído. Las elecciones municipales no se celebrarán en Noviembre. Ello puede deducirse de un pasaje que ha publicado «La Epoca». Y este período refiere el apremio con unos comentarios que ofrecen á los lectores como modelo de sinceridad y de buena fe.

Ogan los li eralela manera como contesta «La Epoca» á los requerimientos de que se cumpla la promesa del señor Maura:

«Hay una nueva ley electoral que poner en vigor y hay pendiente de una de las Cámaras una nueva ley municipal que tiene á los organismos locales honderista modificación; frente á la conveniencia de implantar bien la una y la otra tendrá singular importancia el hecho de que las elecciones se veri-

quen cinco ó seis meses antes ó después?»

«Cuando parecía que la aprobación de la reforma municipal se subordinaba por pasión política á un supuesto conflicto legal, para la determinación de la fecha de aquellas elecciones, pudo parecer más menor el de apresuradas; más cuando el buen acuerdo de todos borró aquellos efectos de pasión ¿no será obligado para todos, mirar desde un punto de vista más elevado, la cuestión?»

«Las últimas elecciones municipales y la última constitución de los Ayuntamientos se hicieron bajo la constelación liberal, que diría el señor Maura, y si á pesar de esto hay mayoría conservadora en pocos ó muchos Ayuntamientos ¿no será imposición del enfático «nuyasal»? y si lo es, ¿podrá impugnarlo al consabido bloque de las izquierdas?»

«Si este persevera en convertir las elecciones municipales en contienda política, en vez de restituirles á su positivo carácter de luchas por el bien local en cada pueblo, ¿qué más pueden pretender los bloqueables que un aplazamiento, que les dará tiempo para lograr el propósito de juntarse, que tan distante aparece hoy y que los proporciónará mayor número, doble número de plaza edilicias que disputar á la reelección?»

«¿Qué les parece á los liberales cándidos este lenguaje del órgano ministerial?»

Cándido



MADRICAL

Cedió dócil la puerta, y en tu estancia; desierta, penetré cauteloso, recatado: bebí en el aire tu fragante aliento; en el libro olvidado, aún sentí palpitar tu pensamiento, y doblé ante tu espejo la rodilla, y con respetos de ternura honrada, besé su luna, que cual luna brillaba por reflejar la luz de tu mirada!

Edmond Haraucourt

IDEAS

La razón acabará por tener razón.
D'Alambert

La moda no cambia sino por cambiar.
De Latena

A puñetazos

En el Parlamento checo se han desarrollado escenas borrascosísimas y escandalosas.

Al comenzar la última sesión el presidente negóse á que fuera leído el acta de la anterior.

Los diputados alemanes, furiosos, asaltaron la presidencia y cubrieron de injurias al presidente.

Á la defensa de éste, que corría serio peligro, acudieron los diputados checos. Bien pronto el hemiciclo quedó convertido en campo de batalla. Alemanes y checos se solfearon de lo lindo.

Muchos recurrían á los tinteros, empleándolos como proyectiles. Por infinidad de pecheras rotas corría la tinta, dejando negras huellas.

Un diputado recibió en la boca tan terrible tinterazo, que perdió tres dientes y tuvo que ser trasladado al dispensario médico más ímne íate.

El presidente levantó la sesión, y los ujieres lograron calmar á los irascibles diputados. Al cabo de un rato, éstos comparecieron de nuevo sus escaños.

Los alemanes volvieron entonces á insultar al presidente.

Protetaron otras vez los checos, y se reanudó la batalla, con un acompañamiento de puñetazos, puntapiés, tinteros por el aire y demás excesos.

Agotadas las fuerzas de los contendientes, cesó el tumulto, y el secretario de los checos pronunció un discurso recomendando á todos emplearan en la discusión argumentos y no enojar perjudiciales para sí adversarios.

Los diputados alemanes están furiosos, y dicen que promoverán un nuevo escándalo.

Conmemoración

En la magna reunión celebrada en la redacción de «El País» de Madrid se tomaron las siguientes acuerdos para conmemorar la fecha del 29 de Septiembre de 1868.

1.º Celebrar una majada meriende en la Florida (resado el puente de los Franceses) el domingo 27 del actual, á las tres de la tarde.

2.º Celebrar una manifestación pública en la tarde del día 29, á la que concurrirán todos los organismos adheridos con banderas y estandartes; manifestación que partirá del Salón del Prado (campo de la Lealtad) y terminará en la plaza de San Gil.

3.º Dar conferencias públicas en los locales, que previamente se anunciarán en la noche del mismo día 29.

Para cumplimentar estos acuerdos se ha nombrado una comisión.

Vida obrera

Congresos

Al Congreso femenino socialista de Nuremberg ha concurrido 80 delegaciones; se ha dado cuenta de los progresos del socialismo entre las mujeres y de la acción de éstas en las elecciones, principalmente en las de la Dieta prusiana.

De acuerdo con lo resuelto por el Congreso de la democracia socialista, se ha modificado la organización, eligiéndose á las compañeras Baader, de Berlín, y Lietz, de Hamburgo, para el Comité central, y á Clara Zetkin para la Comisión inspectora.

Después se trataron asuntos de educación, y también de la organización de las jóvenes, siempre de acuerdo con las resoluciones de la Democracia socialista.

Los sindicalistas italianos van á celebrar un Congreso. En el orden del día figuran, entre otros, los puntos siguientes:

Relaciones de los sindicalistas con el partido socialista, legislación social, relaciones con la Confederación del Trabajo, formas de resistencia, los sindicatos y las elecciones políticas y administrativas, antimilitarismo.

Entre los ponentes figuran teóricos de este movimiento tan despiertos como Leone y Gabriels.

Mensaje

Más de 15.000 personas han recibido en Berlín á los diputados obreros y socialistas ingleses que acudieron á la conferencia interparlamentaria.

Estos diputados han llevado á Berlín un mensaje de protesta contra los preparativos guerreros, suscrito por 3.500 personas.

Se ha celebrado importantes reuniones públicas, en las que han hablado los ingleses.

De frontera á frontera

Viajero asaltado

Hace dos días, y acompañado de su esposa, regresaba del veraneo á Madrid el escritor de actuaciones Sr. Angulo.

De madrugada, y cuando pasaba el tren por el trayecto comprendido entre Valladolid y Duñes, el Sr. Angulo que, aunque tendido en el departamento, iba despierto, se vió sorprendido por la súbita aparición en su departamento de dos sujetos. Mientras uno se abalanzaba sobre él, el otro trataba de apoderarse de los maletines, que iban en la rejilla de equipajes.

Con gran serenidad, el asaltado sacó un revolver, apostrofando á los ladrones, quienes al ver la resuelta actitud del Sr. Angulo, se apresuraron á abrir la portezuela y desaparecer por los estribos del convoy.

Contra el cólera

Medidas de provisión.—Es más fácil preservarse del cólera que de un constipado.

Aunque el peligro de una epidemia cólerica en España es, por fortuna, hasta ahora muy eventual, y está muy lejano; como hay personas que se preocupan con algún cuidado de cuestión tan seria, creamos de interés especial, y de gran importancia, dar á conocer las terminantes declaraciones que acerca del peligro de la epidemia cólerica ha hecho una de las primeras autoridades en la materia el doctor Metchnikoff, eminente profesor del Instituto Pasteur, de París.

La seguridad de las afirmaciones hechas por el sabio microbiólogo, el optimismo en que están inspiradas, y, por tanto, la tranquilidad que pueden llevar al seno de las familias, nos inducen á publicarlas, en la seguridad de que han de ser bien recibidas por nuestros lectores.

Un distinguido periodista de París fué á consultar la opinión del sabio microbiólogo sobre el asunto, preguntándole concretamente si había motivo para inquietarse por la amenaza de una invasión del cólera.

Metchnikoff contestó terminantemente:

—Es más fácil preservarse del cólera que de un constipado.

Y ante el movimiento de admiración y aun de extrañeza, hecho por el visitante, añadió el profesor:

—Si, lo repito. Evitar el cólera es cosa muy fácil. Más temo yo otras enfermedades, el cáncer, por ejemplo; pero al cólera no le tengo miedo de ninguna especie.

«En estos tubos, sobre esta mesa, hay cólera, y hego manipulaciones con él, y, sin embargo, como al lado de los mimos tubos».

—Sólomente tengo la precaución de beber té, poco cargado, caliente, y tueste en la llama de una lámpara el

pan que como, porque, el bacillus del cólera no resiste una temperatura superior á 60 grados; muere al llegar á ella».

«El peligro de una epidemia no podría llegar hasta nosotros por otro conducto que por los viajeros, y por viajeros sanos; es decir, que aún no hayan comenzado á sentir los efectos de las bacterias en sus intestinos».

«Pues bien, para evitar el contagio no hay más que tomar algunas leves precauciones. En el domicilio particular es cosa muy fácil: agua hervida, té caliente, nada de alimentos fríos, sobre todo nada crudo. En los hoteles todo esto se puede conseguir muy fácilmente».

«¿Nada de frutas?—preguntó el periodista».

«No prohibo—contestó el doctor—en absoluto comer un melocotón, una pera ó cualquier otra especie de fruta, pero recomiendo con interés que se tenga antes la precaución de sumergirla en agua, á una temperatura superior á 60 grados; después se pela, y pueden comarse sin cuidado alguno».

«Tranquillízate usted—terminó diciendo Metchnikoff—á la población, haciendo saber á todo el mundo que en ellos solos consiste el poder evitar todo peligro de epidemia cólerica».

Como se ve, las manifestaciones del sabio profesor del Instituto Pasteur son tan interesantes como tranquilizadoras.

Por eso las comunicamos á nuestros lectores, deseando, además, que no tengan necesidad de ponerlas en práctica.

El Mokri en España

El Mokri y sus acompañantes, llegados de Tánger, han estado en Sevilla y se encuentran actualmente en Madrid.

Ocultan los moros el objeto de su viaje, y dicen que se trata únicamente de una excursión de recreo.

A pesar de estas afirmaciones, se cree que el viaje del Mokri tiene un fin político.

El Mokri se hospeda en el hotel de Roma.

Ha visitado los Museos y ha recibido algunos amigos y periodistas.

El Mokri va acompañado de su secretario particular, Sr. Cohen.



Ha llamado mucho la atención la Exposición de «toilettes» de luto que, ha celebrado una casa francesa de confecciones. Fue ideada como nota original en absoluto original por la época en que se ha efectuado y también por el género de trajes en ella exhibidos. Y contra todas las profecías, ha sido un «grand succès», puesto que, ha tenido el poder de hacer volver, aunque por pocos días, de sus excursiones-veraniegas á muchas damas.

Desgraciadamente los lutos abundan; cada vez se hacen menos rigurosos, y en cambio, un algo de coquetón se va mezclando en las tristes «toilettes», admitiendo ciertos adornos, como bordados en tormal y «soutache» encajes y rizados de gasa, botoncitos de esmalte y algún otro capricho. Las telas se admiten de «étamine» de seda, gasa de lana, batista y lino; las formas pueden ser idénticas á las que se destinan para vestidos más al gusto.

Como ocurre siempre y en todo, hay quien critica y quien se apasiona por estas nuevas corrientes, y se oyen razones en ambos casos de verdadera y contundente lógica.

Es muy crecido el número de damas que opinan que: Así como los 15 años no necesitan tanta compostura como los cuarenta, así las «toilettes» ligeras de claros y alegres tonos, que pregonan risueño estado de alma, lleva en sí misma, en sus claridades, la gran belleza, y que, en cambio, es justo y humanitario tratar de «desimpreonar» lo más posible á esas tristes vestimentas, que nos recuerdan sin cesar el paso trágico de la Humanidad por este valle de lágrimas.



Un condenado incompleto.—El rey Eduardo y su nieto.—¡Arriba los gatos!

Hace poco tiempo ha sido condenado á muerte y ejecutado por haber asesinado á su mujer un habitante de Newport (Estados Unidos), el amado Alexander Kiss.

Este individuo no tenía más que un brazo, una pierna y un ojo, habiendo perdido los órganos gemelos de éstos en una catástrofe ferroviaria.

Probablemente, este el primer caso que se presenta de un condenado a muerte con semejantes circunstancias, y ha dado lugar a que un periódico yanqui dijera que Kiss había sido «medio ejecutado» nada más.

Del príncipe Eduardo de Gales, por el que siente gran predilección su abuelo el rey de Inglaterra, se cuenta una graciosa anécdota.

Hace algún tiempo fué un sastre a tomarle medida de un traje. Cuando estaba aguardando a que le hicieran pasar a las habitaciones del niño se abrió una puerta, y salió el principito corriendo y gritando:

—¡Pase usted, pase usted; no hay nadie en mi cuarto!

El sastre rehusó, alegando que era preferible esperar hasta que le llamasen, porque tal vez no fuera oportuno entrar entonces.

—No importa, no importa—replicó el principito—. No hay ninguna persona de importancia... ¡Sólo está mi abuelito!

El abuelito sin importancia era Eduardo VII de Inglaterra.

El gato está de gran moda en las islas Británicas. Desde hace algunos años vienen siendo cada vez más numerosas las Exposiciones de estos felinos.

Recientemente se inauguró una en una sala de Westminster, y en ella se ha demostrado que los aficionados no reparan en precio para adquirir ejemplares valiosos. El coleccionismo, sea cual fuere el objeto coleccionado, es una pasión sin freno.

Dos de los ejemplares expuestos en Westminster han costado a sus dueños respectivos la friolera de mil libras esterlinas cada uno.

Uno de ellos, de raza persa, lleva el nombre de «Fancy Free» (Libre Fantasía), y pertenece a mistress Cos. El otro, propiedad de Mrs. Standford, lleva un nombre eminentemente español, «Don Quijote». Es, sin duda, el más caro de los «Quijotes» dados a luz de mucho tiempo a esta parte.

Nuevos generales

D. Manuel Bonet y Calzada

Nació en 1846, ingresó en el Colegio de artillería en 1861, siendo promovido a teniente del arma en 1866, y obteniendo el grado de capitán de ejército en 1868.

Destinado en 1874 a la plaza de Teruel, tomó activa parte en los hechos de armas sostenidos al ser atacada la plaza por los carlistas, y fué recompensado por ello con el empleo de capitán de ejército, que luego se le permitió por grado de comandante.

En aquel mismo año ascendió por antigüedad a capitán del cuerpo, empleo con el cual continuó en Teruel, prestando servicios de campaña que fueron recompensados con la cruz roja de primera clase.

Acordó reglamentariamente a comandante en 1886, y teniente coronel en 1892 y a coronel en 1901, se le nombró en 1902 director de la Academia de artillería.

Cuenta cuarenta y siete años de servicios efectivos, y hacia, al ascender, el número uno de la escala de su clase.

D. Julio Bueno de la Vega

A los dieciséis años de edad empezó a servir como cadete de cuerpo en 1868. Asistió con su regimiento a la batalla de Alcolea, por lo cual fué promovido a alférez de infantería en el mismo año de su ingreso.

Pasó en 1872 a formar parte del ejército del Norte, y por su comportamiento en las operaciones obtuvo el grado de teniente y una cruz roja.

En 1874, y habiendo ascendido por antigüedad a teniente, pasó al distrito de Valencia, donde continuó operando contra los carlistas, y obtuvo por mérito de guerra el grado de capitán, dos cruces rojas y el empleo de capitán.

Pasó en 1879 en este empleo al cuerpo de la Guardia civil; fué destinado en 1890 a Puerto Rico, en donde ascendió a comandante en el mismo año y a teniente coronel en 1895.

De regreso en la Península en 1896, ascendió reglamentariamente a coronel en 1901.

Cuenta cuarenta años de efectivos servicios, siete de ellos en el empleo de coronel.

CRONICA SENSACIONAL

ASESINATO DE UN INGENIERO

LA TARDE, en su sección telegráfica, dió cuenta del asesinato de un ingeniero inglés, cometido en Hu-lva.

He aquí algunos detalles del suceso, recibidos por el último correo.

El ingeniero asesinado, Mr. John Edmond Hawort, era soltero, tenía 26 años y había nacido en Barnley (Lancaster).

El cuerpo del infortunado ingeniero fué trasladado a la oficina del doctor Mackay, y de allí al cementerio inglés, donde se efectuó el entierro.

Los obreros de la mina han intentado asaltar la cárcel para lynchar al asesino.

Este es un tipo anormal. Se llama Daniel Rodríguez y presentó en la mina «La Poderosa» pretendiendo hablar con

el ingeniero director de la misma mina Mr. Harworth.

Recibiólo este en el acto y Daniel le expuso el objeto de su visita, que no era otro que pedirle trabajo en la mina. Prometiéndole el director, advirtiéndole que tendría que esperar turno por ser varios los que lo tenían solicitado con anterioridad.

No satisfecho al Daniel la contestación del Ingeniero, y empujando una faja arrojó sobre mister Harworth y le asestó una puñalada en el pecho, tan certeramente dirigióla, que le dejó muerto en el acto.

Nadie se explica tan salvaje agresión teniendo en cuenta que la víctima había socorrido hace pocos días a su agresor.

El director era un joven inglés apaciguado de cuantos lo conocían, que hace poco tiempo salvó la vida a una niña que se cayó a un abismo, arrojándola vestida al agua y extrayéndola salva.

El Laboratorio biológico-marino de la Expedición científica a África

Los trabajos de la expedición científica a la costa del Norte de África, organizada por el Laboratorio biológico-marino de Baleares, tocan a su término.

El radio de acción de los expedicionarios se ha limitado este año a la zona comprendida entre el Cabo Tres Forcas y el Río Muluya, frontera de nuestra influencia y de la francesa.

A pesar de ser la Comisión dependiente del laboratorio biológico citado, fueron agregados a ella D. Lucas Fernández Navarro, catedrático de cristalografía en la Universidad Central, que con el alumnado D. Gregorio Sabater decañó el estudio de la orografía y formación del mapa geológico de la región del Rif, tan poco conocida; D. José Arias, del Museo de Ciencias Naturales, encargado de la recolección de insectos de la zona de estudio de la Comisión y D. José María Benedito, jefe del laboratorio de disección del mismo Museo. De la parte de estudios marinos quedaron encargados el sabio catedrático y director de la expedición, D. Odo de Baer; D. Luis Lozano, conservador del Museo de Ciencias Naturales; D. Carlos Varala, médico del laboratorio municipal, y el alumno don Orestes Cendrero.

Las dificultades que se ofrecieron al Sr. Fernández Navarro para visitar los lugares donde había de verificar sus estudios, fueron prontamente vencidas por el general gobernador de Melilla, Sr. Marina, auxiliar eficazísimo de la expedición. Gracias a él, lugares antes inaccesibles a los europeos pudieron ser recorridos por los Sres. Navarro y Sabater, quienes pudieron ir hasta el campamento francés de Auberkerne, al otro lado de Muluya; hicieron vestidos a la europea la excursión de Cabo de Agua a Melilla, visitaron el campamento del Rohhi e Zelnam, las minas españolas de Beni-Bu Irfar, y realizaron el peligroso viaje de Melilla al Cabo Tres Forcas. Hase, pues, visto esta parte de la expedición coronada del mayor éxito, pues han podido ser estudiados terrenos por completo desconocidos, como son la gran sierra de Keddana, Cabo Tres Forcas y monte Caramm.

Los recolectores de insectos han tenido la suerte de encontrar especies desconocidas y otras de las que faltan ejemplares en el Museo de Ciencias Naturales.

Finalmente, también el éxito ha favorecido la parte marina de la expedición, a pesar de las múltiples dificultades con que tropezó y las que le ofrecieron los frecuentes temporales que han azotado aquellas costas durante el verano.

La pesca, a causa de lo nad' trabajos que están aquellos sitios, ha sido abundantísima. Debido a la proximidad del Océano, las especies son distintas a las comunes en el Mediterráneo, habiéndose cogido algunas que han sorprendido por su rareza y hermosura. En donde la «recolección» fué enormemente en el inmenso lago de Mar Chico, cogiéronse a veces más de doscientos kilogramos de pesca.

El Sr. Varela, dedicado a la recolección y estudio del placton, ha obtenido muchos y hermosos ejemplares de los diminutos animalillos que lo forman.

Como resultado de estos trabajos ha se formado una interesantísima colección de peces que irán a enriquecer la existente en nuestro Museo.

Los expedicionarios manifiestan agradecidísimos a las atenciones y ayuda que el general Marina y la guarnición de Melilla les han prestado.

Contra el cólera

Medidas de precaución

Ayer por tarde reuniéronse en el despacho del Gobernador civil la Comisión permanente de la Junta Provincial de Sanidad y los señores que forman la ponencia designada para dictamen acerca de las medidas que debían adoptarse en previsión de una invasión del cólera.

La reunión estuvo presidida por el Inspector provincial, Dr. López Comas, que llegó ayer de la Península, anticipando su venida en virtud de un orden de Gobernación, que daba por terminadas las licencias que disfrutaban algunos funcionarios.

Asistieron también a la reunión don Rafael Moll, jefe de la Compañía Arrendataria en esta provincia, el comandante de Marina Sr. Lesenne, y el ingeniero jefe de Obras públicas señor Sastre.

Abierta la sesión el Sr. Barga entró en adoptar los siguientes acuerdos:

1.º Suplicar al señor Gobernador que eleve una moción al Ministerio de la Gobernación en súplica de que interese del de Marina que autorice al señor Comandante de Marina de esta provincia para que impida la salida de aquellos buques que se sospeche se dedican al contrabando de tabaco.

2.º Suplicar al Sr. Comandante de Marina que ordene a los cabos de matrícula de los puertos de Puerto-Cristo, Porto Colom, Polensa y Caplepera, que no están habilitados por médicos de Sanidad, que vigilen y no admitan a libre plática los buques hasta que los médicos titulares les hayan practicado la oportuna visita.

3.º Que los torrenos vigilen y denuncien a la autoridad marítima más cercana a los buques que comunique con otros en alta mar.

4.º El señor Alcalde anunció que el breve presentará el plano-proyecto del local destinado a hospital de inspección de enfermos sospechosos y en su visita se acordó recomendar al Sr. Gobernador que indique a los Alcaldes de los pueblos la necesidad de hacer lo mismo.

5.º Estudiar el emplazamiento de un hospital para epidemias.

6.º Suplicar al Sr. Alcalde que establezca una constante vigilancia en la zona de protección del manantial y acueducto de la Fuente de la Villa y recomendar la vigilancia y limpieza de las cisternas de uso privado.

7.º Encargar al Sr. Alcalde el análisis periódico de las aguas de la Fuente de la Villa para ver si contienen sustancias patógenas, dando cuenta del resultado al Gobernador y al Inspector Provincial de Sanidad.

8.º Recordar al Sr. Gobernador el cumplimiento del acuerdo relativo a que se establezcan fuera de Palma los depósitos de trapos viejos, así como la desinfección periódica de los mismos.

9.º Ordenar que por el Inspector municipal se proceda a la desinfección de ropas y objetos de prendería.

10.º Ordenar al mismo funcionario municipal la desinfección de las viviendas insalubres.

11.º Recomendar al Sr. Alcalde la limpieza diaria de la plaza de Abastos, impidiendo la permanencia en la misma de depósitos que puedan dificultar aquellos.

12.º Encargar al Sr. Alcalde la organización del servicio médico sanitario y la publicación de un bando con las medidas sanitarias y ivadas más en caso de peligro inminente del cólera morbo, recordando a las cabezas de familia, dueños de hoteles, fondas y cuñeros de talleres la obligación que tienen de denunciar cualquier caso sospechoso.

Por último acordó reunirse todos los lunes a las cuatro de la tarde.

AYUNTAMIENTO

Los puestos de verdura

A la una de la tarde de ayer se reunieron en el despacho de la Alcaldía el Sr. Roselló y Cazador y los Concejales Sres. Barcosó y Mir, Ramis y Gracha y Canet con objeto de tratar del asunto sobre puestos de verdura en la plaza Mayor.

Los Sres. Barcosó y Ramis, discurrieron de la opinión del Alcalde y del Sr. Canet en cuanto a los puestos de los intercolumnios, pues mientras unos creen que no puede salirse del espacio que abarca las columnas, los otros opinan que el espíritu del artículo de la contrata no es tan restrictivo sino que al conceder un metro para puestos en los intercolumnios se refiere a un metro de pórtico.

En atención a esta diferencia de pareceres, no pudieron llegar a un acuerdo, quedaron en reunirse de nuevo esta tarde.

Probablemente la discrepancia quedará zanjada, permitiéndose a los vendedores que se excedan unos diez centímetros hacia el pórtico espacio suficiente para que puedan quedar guardados en los días lluviosos.

Con respecto a la venta de verduras en la plaza de Palon y Coll conviniendo en que transigieran con las verduleras mientras estas no dejen mercancías almacenadas durante la noche en la plaza de Abastos, como medida higiénica.

El dictamen que en definitiva se formule será sometido a la sesión de mañana.

Comisión de Hacienda

Ayer tarde se reunió la comisión de Hacienda, despachando algunas asuntos de trámite.

Comisión de Gobierno

También se reunió la Comisión de Gobierno y Policía, acordando proponer al Ayuntamiento que acceda al trasvase de varios puestos de limpieza pública.

Y la aprobación de algunas cuentas de su competencia.

Sesión ordinaria

Mañana a las doce y cuarto se reunirá el Ayuntamiento en sesión ordinaria por segunda convocatoria.

Instrucción pública

Instituto general

En el Instituto General y Técnico tuvo lugar ayer tarde el ejercicio por escrito, para la revalida de Maestro.

De siete aspirantes fueron aprobados seis en el primer ejercicio.

Mañana a las tres y media de la tarde, continuará el ejercicio oral.

A. Bellas Artes

Por acuerdo del Presidente de la Academia provincial de Bellas Artes la matrícula a la clase diurna de alumnos para el curso de 1908 a 1909 quedarán abiertas en el local de costumbre desde el día 2 de Octubre de las 12 y media a las 14 horas.

Las clases empezarán el mismo día de Octubre de 12 y media a 2 de la tarde.

Escuela de comercio

A las 9 de esta mañana se verificarán los exámenes del grado de Contador Mercantil y a las 11 de la misma los de Iahles (escritura y traducción) en seguida citación de la enseñanza no oficial.

Militares

Matrimonios.—Al Sargento del Regimiento Infantería de Mahón D. Bernardo Hernández Moll se le ha sido

que detalla el anejo 3.º de la Instrucción y prescribe el art. 113 de la misma, prohibiéndose por los alcaldes, el jefe de la inspección de la Junta de Sanidad respectiva, y en términos que eviten al comercio y a particular, dentro de lo posible, perjuicios, la venta de ropas de vestir ó de cama, mantas, almohadas, cortinas y otros artículos que hayan sido usados, sin que preceda la conveniente desinfección de los mismos, imponiéndose las multas correspondientes a los dueños de establecimientos de venta de objetos y ropas usadas que no hayan cumplido con el requisito necesario de la desinfección.

Adoptar, además, las medidas convenientes a facilitar, dentro de los medios de que el Municipio disponga, el análisis de las aguas potables de la localidad, dando parte, sin demora al gobernador y al inspector provincial de Sanidad de las alteraciones ó impurezas del punto de vista sanitario de las mismas, para que se adopten en estos casos las disposiciones convenientes.

Que por V. S. se ejerza una especial y escrupulosa vigilancia sobre los alcaldes y funcionarios de Sanidad, dentro de la provincia, acerca del cumplimiento por su parte de las prescripciones vigentes en materia de higiene y sanidad públicas, y se facilite cuanto sea posible el desempeño por los mismos de su misión, castigando a la vez con todo rigor las infracciones de lo dispuesto sobre el servicio y la negligencia en que pudieran incurrir. Dado V. S. asimismo inmediata cuenta a ese ministerio de cualquier alteración que observara en la salud pública, y de las deficiencias en los servicios higiénico-sanitarios de que tuviere conocimiento.

ESPECTACULOS

Para esta noche

Lirico.—Sesión de cinematógrafo, de 4 a 11 de la noche. Se proyectarán las siguientes películas:

La pequeña florística, Al escondite (estreno), La ley del perdón, Escenas sicilianas, El secret de las cartas (estreno), El polichinela, Un drama en el Tírol (estreno), Quien será el culpable, Conducido de maderas, En el Morban (estreno), Padre madre, Misterios de la montaña (estreno).

Entrada general 10 céntimos.

La Protectora

Sesiones de cinematógrafo, de 7 a 11 de la noche. Programa variado.

La noche de Navidad, La primera, la vida, La novia del guardia francés, El rey Fregolo, Claudio el factor rural, (estreno), El ladrón cocodrilo (estreno) El pequeño hazte (estreno), Amor de gato (estreno).

Entrada general 10 cts.

La Alhambra

Concierto por el trío Segura, Morey y Pomar, ejecutará el siguiente programa:

1. Danza Hungara.—Hofroff.
2. Hugonotes.—Meyerbeer.
3. La Monliu de Rocher.—Raisig.
4. Miguon.—Thomás.
5. Quand l'amour meurt.—Orsienx.
6. Gioconda fantasia.—Poccielli.

SANTORAL

Hoy.—La Dedicación de San Miguel Arcángel.

Mañana.—San Jerónimo fundador y Santa Sofía viuda.

Para hoy

Cuarenta horas

Continúa en San Jerónimo, dedicadas a la virgen del Rosario; al anochecer el Rosario, último día de novena y reserva.

otras funciones

En San Miguel, fiesta en honra de su Titular; al anochecer, después de

VAGILLA INGLESA

* DIBUJOS *
ESPECIALES
ACREDITADOS

Batería de cocina Kosmos

BROSSA, 30 EL AGUILA BROSSA, 30

concedida licencia para contraer matrimonio con doña María Mercedes Vidal.

Destinos.—El Cabo de tambores del Regimiento Infantería de Menorca Francisco Iglesias García, ha sido destinado al de Cayadonga y el de igual clase del de León Vicente Pezreja Prieto, lo ha sido al de Menorca.

Autorizaciones.—Al vecino de Lluçmayor don Miguel Font Llambías, le ha sido concedida autorización para edificar una casa en un solar de su propiedad situado en la zona de policía de la carretera militar del fuerte de Enderroc, próximo a la calle de Estable cedores.

Las obras empezarán y terminarán dentro del plazo de un año, con todo desde la fecha de esta concesión, que se considerará caducada en caso contrario.

También se ha concedido autorización al vecino de Ciudadela (Menorca) D. José Prim Salas con el poderado del duque de Almenara Alta para efectuar obras de ampliación de un camino enclavado en fincas de su propiedad, que da desde el predio San José al de Ahambra y enlaza con la carretera que conduce al predio Torrevieja, del término de Mercatal.

Las obras se empezarán y terminarán dentro del plazo de un año, contado a partir del día en que se comunique al interesado esta autorización.

El nuevo uniforme.—Ha marchado a Toledo, desde Madrid, el comandante de artillería señor Baraquar, con objeto de encargarse en la fábrica de armas la construcción de las capotas que se adoptan para el uniforme de los jefes y oficiales, a fin de que su coste resulte lo más económico que sea posible.

También dispondrá que se construya el modelo de sable adoptado para los oficiales generales, cuya empuñadura es muy semejante a la del alfanje.

El precio de las capotas se calcula que no bajará de 25 pesetas, y como además será preciso adquirir calzado y cinturón de charol, este último del color de los vivos, libras para gala y otras menudecias, el gasto que espera a la oficialidad no es despreciable, sin que nadie haya demostrado en modo alguno la utilidad que reporta esa sacrificio.

Para los sargentos.—Son varias las instancias que han sido ya desestimadas, por no veras por sargentos en supe de que no se les considere interrumpido el tiempo de servicio, a los efectos de ingreso de la escuela de preparación para el ascenso a oficiales de la escala de reserva.

La negativa se funda, legalmente, en que los individuos de esta clase, al ser licenciados y regresar en filas dentro de los seis meses de su licenciamento, lo hacen con el mismo empleo, pero perdiendo toda antigüedad.

El dictamen que en definitiva se formule será sometido a la sesión de mañana.

Comisión de Hacienda

Ayer tarde se reunió la comisión de Hacienda, despachando algunas asuntos de trámite.

Comisión de Gobierno

También se reunió la Comisión de Gobierno y Policía, acordando proponer al Ayuntamiento que acceda al trasvase de varios puestos de limpieza pública.

Y la aprobación de algunas cuentas de su competencia.

Sesión ordinaria

Mañana a las doce y cuarto se reunirá el Ayuntamiento en sesión ordinaria por segunda convocatoria.

Instrucción pública

Instituto general

En el Instituto General y Técnico tuvo lugar ayer tarde el ejercicio por escrito, para la revalida de Maestro.

De siete aspirantes fueron aprobados seis en el primer ejercicio.

Mañana a las tres y media de la tarde, continuará el ejercicio oral.

A. Bellas Artes

Por acuerdo del Presidente de la Academia provincial de Bellas Artes la matrícula a la clase diurna de alumnos para el curso de 1908 a 1909 quedarán abiertas en el local de costumbre desde el día 2 de Octubre de las 12 y media a las 14 horas.

Las clases empezarán el mismo día de Octubre de 12 y media a 2 de la tarde.

Escuela de comercio

A las 9 de esta mañana se verificarán los exámenes del grado de Contador Mercantil y a las 11 de la misma los de Iahles (escritura y traducción) en seguida citación de la enseñanza no oficial.

Militares

Matrimonios.—Al Sargento del Regimiento Infantería de Mahón D. Bernardo Hernández Moll se le ha sido

los actos de coro, se hará la corección del novenario.

Visita a la Corte de María

A la virgen de Baller en Montesión.

Para mañana

Cuarenta Horas

Concueren en San Jerónimo dedicadas a la virgen del Rosario; Exposición a las seis, y por ser la festividad del Santo y Titular; habrá misas rezadas cada media hora; a las nueve y media Tercia y después la Misa mayor, sermón por el R. P. Jaime Roselló, al anochecer se cantará solemne Trisagio, Te Deum y reserva.

Visitando la iglesia este día y en la tarde precedente se puede ganar indulgencia plenaria.

Visita a la Corte de María

A la virgen de la Consolación en el Socorro.

SERVICIO DE PLAZA

Día 29.—Parada.—Los cuerpos de la guarnición

Jefe de día.—El Sr. Comandante el Regimiento de Infantería de Palma D. Fernando Crespo Estrada.

Hospital y provisiones.—El segundo y último capitán de Artillería.

Vigilancia.—El 7.º Oficial del Regimiento Infantería de Palma y clases del mismo.

Paseo de entornos.—I.º generoso.

D. O. de S. E.—El Capitán Sargento Mayor, Juan Sastre.

TELEGRAMAS

Seiler.—Viento E. flojo, mar bonanza, cielo claro.

Ibiza.—Viento NE. flojo, mar bonanza, cielo claro.

Alicudia.—Viento SO. mar calma, cielo claro.

Bijoli.—Viento NE. flojo, mar calma, cielo acasajado.

En la «Isleña» se ha recibido esta mañana el despacho siguiente:

Barcelona 29 (a las 7)

Vapor «Miramar» llegado sin novedad.

EL TIEMPO

Estado meteorológico en Palma.—Día 29 de Septiembre de 1908:

Barómetro	767 milímetros
Termómetro (a las 9 m.)	23 º C. (60 º F.)
Máxima al sol	28 º
Id. a la sombra	26 º
Mínima al cubierto	15 º
Id. al descubierta	14 º
Dirección del viento	N.
Kilm. recorridos en 24 horas	11 Kilómetros
Evaporación en 24 h.	4 litros por m. cuadr.

Ascenso del barómetro 1

Descenso del barómetro 0

Lluvia en 24 horas 0

Tensión vapor 16

BURSÁTILES

Día 24—6 tarde

Interior contado	84'60
Interior fin de mes	84'65
Amortizable, 5 p.º	101'55
Banco de España	450'50
Compañía Tabacalera	400'50
Francos	11'65
Libras	28'02
Exterior (sin cupón)	96'70

JAIÑE HERNÁNDEZ

Telegramas

SERVICIO ESPECIAL Y EXCLUSIVO DE LA TARDE

Noticias

GENERALES

Madrid 29 (4 las 2'15)

Manifestaciones de Ossorio y Gallardo.—El Gobierno de Barcelona

El gobernador civil de Barcelona, señor Ossorio Gallardo, que se encuentra en Madrid hablando con los periodistas ha hecho algunas manifestaciones relativas al gobierno civil de Madrid.

El señor Ossorio ha declarado desmintiendo los rumores que habían circulado referentes a haber presentado su dimisión de aquel cargo.

Terminó diciendo que continuará al frente del gobierno civil de Barcelona hasta que se implantase la ley de Administración local.

Afirmase que cuando se aplique la nueva legislación se aumentará la categoría del gobierno de aquella provincia.

Banquete en honor del señor Vadillo

Dicen de Pamplona que el Marqués del Vadillo ha sido objeto de agasajos en aquella capital.

Ayer fué obsequiado con un banquete, organizado en su honor por la Diputación provincial.

El banquete resultó espléndido, asistiendo las autoridades y buen número de comensales.

Al terminar el banquete, el Marqués de Vadillo pronunció un brindis haciendo votos por la prosperidad de Navarra y agradeciendo el obsequio de que era objeto.

El señor Marqués del Vadillo fué muy aplaudido por todos los comensales.

Créese que aún permanecerá en Pamplona una temporada.

Comemorando la Revolución.—Manifestación grandiosa.—Quiénes la presidirán

Cuando el entusiasmo entre los elementos liberales y republicanos de esta capital para conmemorar el cuadragésimo aniversario de la Revolución de Septiembre.

Se han hecho todos los trabajos necesarios para que el acto que se prepara para hoy resulte grandioso.

A tal objeto esta tarde á las cuatro y media tendrá lugar la gran manifestación que se ha proyectado para celebrar el aniversario de aquella fecha.

La Comisión organizadora, presidida por el Sr. Morayta, ha visitado al Ministro de la Gobernación Sr. Lacierva para pedirle autorización para la celebración del acto.

Proyéctase que la manifestación resulte imponente, y formará en la misma bandas de música con banderas y estandartes.

La manifestación estará presidida por los Sres. Moret, Canalejas, Conde de Romanones y Melquiades Álvarez.

Sánchez Guerra á S. Sebastián

El próximo sábado marchará á San Sebastián el ministro de Fomento, señor Sánchez Guerra, siendo probable que permanezca algunos días en aquella capital.

Las oposiciones del cuerpo de vigilancia

El Ministro de la Gobernación señor Lacierva, ha convocado á la Junta Superior que entiende en lo relativo á la reorganización de la policía.

La Junta Superior se ha reunido, tratando del programa á cuyo tenor han de practicarse los ejercicios para las nuevas oposiciones convocadas del cuerpo de vigilancia, que han de celebrarse en Madrid.

El Cólera.—Disposiciones del Ministro de la Guerra.—Saneamiento de los cuarteles.

El Ministro de la Guerra, general Primo de Rivera, ha publicado una circular en el «Diario Oficial».

En dicha circular se dan instrucciones para prevenir la invasión del cólera.

El general Primo de Rivera ordena en su disposición que se atienda preferentemente al saneamiento de los cuarteles y á que se cuide con estricta vigilancia la alimentación de los soldados.

Ordene también el Ministro que se habilite locales en los cuarteles para alojar á los soldados que resulten atacados de la epidemia del cólera. Recomienda el Ministro que estos

disposiciones se cumplan estrictamente.

En la mencionada circular se dan también numerosas instrucciones para que se cumplan las disposiciones relativas á la higiene de los cuarteles y de los soldados.

El Sr. Maura no va á Fortuna. El Sr. Maura ha manifestado que renunciaba á verificar la excursión á Fortuna, que tenía proyectada para tomar una temporada de baños.

La causa de que el Sr. Maura desista de realizar esta temporada de baños, se debe según manifestación propia á la necesidad de atender á la proximidad de la apertura de las Cortes.

Alcalde condecorado

El Ministro de la Gobernación, señor Lacierva, ha concedido la cruz de la Beneficencia al alcalde de Barajas, en Vicálvaro, y á otros vecinos, por los servicios que prestaron á los artilleros que resultaron víctimas de la explosión de un cañón, mientras se estaban haciendo prácticas.

El proyecto de Administración local.—Reunión en el Senado

En el salón de conferencias del Senado, reunieron ayer tarde el Marqués de Pidal y los señores que forman la comisión que dió dictamen acerca del proyecto de Administración local.

Los reunidos estudiaron detenidamente la parte del dictamen que fué aprobada en el Congreso.

Se repartieron las ponencias á fin de redactar el dictamen de la segunda parte del proyecto que ha de discutirse en el Congreso.

El objeto de repartirse las ponencias es para apresurar la presentación del dictamen.

Extranjero

Casamiento del Duque de los Abruzzos

En el próximo mes de Noviembre, según comunican de Roma, se celebrará el casamiento del príncipe italiano Duque de los Abruzzos con la multimillonaria yanqui mis Elki.

El príncipe saldrá en breve de Roma para América, habiendo pedido ya permiso para ausentarse, después de terminadas las maniobras de la escuadra italiana.

El parlamento persa

Tehrán.—A mediados del próximo mes de Noviembre será convocado el nuevo Parlamento persa, en cuyo acto se hará la proclamación del Sha.

Las elecciones generales se verificarán en breve, excepto en Tabriz, la cual ciudad en atención á haber sido foco de la última insurrección ha sido excluida de la convocatoria.

Ecos de Sociedad

Acompañado de su familia, ha llegado esta mañana en el vapor «Balear» procedente de Barcelona, el conde de Ayazaga.

En el vapor «Balear» ha llegado esta mañana procedente de Barcelona el recaudador de céntimos personales nuestro amigo don Guillermo Gelabert de la Torre acompañado de su señora.

En el mismo vapor han llegado nuestros amigos don Gabriel y don Francisco Gumbau.

En el vapor «Miramar» embarcaron ayer tarde para Barcelona D. Bartolomé Valls, D. Rafael y Pedro Sartarén, D. Cristóbal Bordy, D. Rafael Barceló, D. Antonio Riera y Sr. don Florentino Gomez D. D. Iserr y familia, D. Bartolomé y Cayetano Cortés, D. Guillermo Soler, D. Francisco Felín y Sr. D. Pablo Verd, D. José Torrelló, D. Pedro Gual é hijo D. Joaquín Torrella y Sr.

En el mismo vapor embarcaron tres Hermanos de las Escuelas Cristianas.

Para Alicante han salido hoy en el vapor «Isidro» D. Juan Cortés y señora y D. F. Fernández.

En el vapor «Miramar» embarcó ayer tarde para Barcelona y Montpellier nuestro distinguido amigo D. Joaquín Gual de Torrella, á quien acompaña su señora esposa y su hijo Agustín.

Después de haber pasado una temporada en Palma ayer tarde salió para la ciudad condal el jefe de la sección de estadística de Barcelona D. Ricardo Fuster acompañado de su hija menor.

Como anunciamos, ayer tarde en el vapor «Miramar» embarcó el académico de la Historia D. Demian Iserr quien se dirige á Madrid en compañía de su distinguida familia.

El Sr. Iserr ha pasado el verano en una finca de D. yá.

Acudieron al muelle á despedirle numerosos amigos.

Precedentes de Barcelona han llegado esta mañana de paso para Argel, varios turistas franceses los cuales se hospedaron en el *Grand Hotel*.

Durante la mañana han paseado por esta capital y alrededores y esta tarde embarcarán en el vapor «Balear» para Argel.

De Barcelona han llegado hoy, don José Alomar, D. Cayetano Puerto, don Gastón Rici y familia, D. Jaime Jaer, D. María Villalonga é hija, D. Francisco Cuadras, D. Vicente Nieto y señora, D. Juan Aspañy y Sr. D. Gabriel Coli y Sr. D. Bartolomé Pallicer, don Pedro Anlet, D. Valeriano Davis, don Andrés Ferrer y otros.

En el mismo vapor han embarcado hoy para Ibiza D. José Juncosa, don Manuel Alcalde y D. Mateo.

Personales

En la prensa llegada hoy vemos que el gran actor dramático español Enrique Borrás ha obtenido en Puerto Rico un éxito superior á toda ponderación, y Enriqueta Palma, que le acompaña, también ha sido aplaudidísima.

Obsequio

Hemos sido atentamente obsequiados por el editor D. José Tous con un ejemplar de la obra «Ensayos de Crítica Musical» del malogrado Antonio Noguera.

La obra va precedida de un prólogo del laureado poeta D. Juan Alcover. Está elegantemente editada.

Con detención nos ocuparemos de ella.

Agradecemos mucho la atención de nuestro amigo Sr. Tous.

Velada

Esta noche á las ocho los socios que componen la masa coral «Orfeo Mallorquín» visitará en su domicilio á su presidente don Miguel Torres obsequiándole con una velada musical, con motivo de celebrar su fiesta ozonástica.

EL PUERTO

Esta mañana.—A las seis y media de Barcelona, el vapor correo *Balear*.
—De Santanyá con cargamento de piedras, en un día, el pailebot *San José* de 19 toneladas.

—Del mismo puerto, en tres días, el pailebot *Joven Miguelito*, con cargamento de Piedra.

Esta mañana.—Para la vecina isla á las siete y media, el vaporcito *Cabrera* con tres pasajeros.

—Para la mar dos veleros que había despachados.

Ayer tarde.—Para Barcelona á la hora de itinerario, el vapor correo *Miramar*.

Hoy.—Para Ibiza y Alicante, debe haber salido hoy á las doce el vapor correo *Isidro*.

—Para Argel saldrá esta tarde á las cinco el vapor *Balear*.

Ayer.—Para Málaga, al pailebot *Apolonia* de 49 toneladas, con carga general.

De Ibiza llegará mañana, el vapor correo *Lulú*.
—De Barcelona (por vía de Alondría) llegará mañana correo.

—Mañana por la tarde saldrá vapor correo, para Barcelona.

—La draga *Isabel* efectúa, sus trabajos en la parte del Jonquet.

De Hacienda

El día 1.º del próximo Octubre se abre el pago de los haberes á los perceptores de Clases Pasivas que los tienen consignado per la Depoitarie-Pagaduría de esta provincia en la siguiente forma:

Día 1.º Montepío Militar, Civil, Jubilados y Mesadas.
Día 2 y 3 Retirados de Guerra y Marina y Ornes pensionadas.

El vapor «Nemrot»

A primeras horas de esta mañana ha llegado á nuestro puerto el vapor mercante español *Nemrot*, el cual desplaza cuatrocientos toneladas.

Pertenece á la matrícula de Bilbao, y ha sido portador de un cargamento de explosivos para el parque de artillería de esta plaza.

El vapor *Nemrot* ha fundeado á la entrada del puerto, frente á Porto-Pi.

Terminada la descarga del material, el *Nemrot* zarpará para el punto de su destino.

Una súplica al Alcalde

Con motivo de la temida invasión cólerica, se tiene acordado extremar las medidas sanitarias, y nada tan natural como que el Ayuntamiento remedie lo que directamente dependa de él.

Repetidas veces hemos denunciado que las escaleras de la Seo, están convertidas en verdaderos depósitos de inmundicias. Ello se evitaría con hacer desaparecer los pretilos de piedra existentes.

La mejora supone poco gasto, y con ello se lograría higienizar unos de los sitios más transitados de Palma.

¿Daré el Sr. Roselló las órdenes oportunas, para que se realice este saneamiento? Creemos que sí.

Amenazas al dueño del «Grand Hotel»

Nuestro estimado colega *La Última Hora* publica en la edición de anoche la siguiente noticia:

«Esta mañana un sujeto apellidado Pol ha pasado al «Grand Hotel» pidiendo una audiencia del dueño, D. Juan Palm r.

Una vez concedida, el tal sujeto con gran reserva ha solicitado del Sr. Palmer la hiciere fianza por la cantidad de 3.000 pesetas.

El Sr. Palmer se ha negado á ello y entonces el Pol lo ha insultado y amenazado indecentemente. Han intervenido los criados haciendo retirar á la fuerza al sujeto mencionado, quien continuaba en los insultos y amenazas.

La intervención de la guardia municipal ha puesto fin al suceso; el alborotador ha sido detenido y llevado al cuartelillo de la Casa Consistorial.»

Hablando con el Director de Sanidad

Adquisición de una falúa á vapor

Esta mañana hemos tenido ocasión de hablar con el Director de Sanidad don Miguel Berga.

En la conversación particular que hemos tenido nos ha manifestado que en el puerto de Palma se han tomado y siguen tomándose toda clase de medidas y precauciones con objeto de evitar que ningún buque de procedencia dudosa pueda ser portador de la epidemia cólerica que invade Rusia y ha empezado á extenderse por la frontera alemana.

El señor Berga nos ha facilitado el siguiente telegrama que ha recibido hoy del Inspector general de Sanidad. Dice así:

«Stevase V. remitir á la mayor brevedad proyectos de contrato de presupuesto para la adquisición de una falúa de vapor ó gasolina con destino á esa estación sanitaria adecuada á las condiciones de este puerto, ajustándose á lo previsto en la regla primera artículo 146 del reglamento de 12 de Junio de 1887.»

El telegrama que antecede contestación á una comunicación que le dirigió el Sr. Berga solicitando la conveniencia de la antedicha adquisición de la falúa para mejor desempeñar los trabajos de sanidad en el puerto de Palma.

Nos ha comunicado además el señor Berga que dicho telegrama lo transmitirá inmediatamente al Gobernador señor Irababal en en cuya adquisición estaba interesado.

El Sr. Berga sin pérdida de tiempo formará los proyectos de presupuesto que solicita el Inspector General y los transmitirá á día ó departamento, con objeto de que allí se resuelva en el sentido que en la comunicación solicitó el Director de Sanidad del puerto de esta ciudad.

Esta mañana ha llegado á nuestro vapor suco «Bator».

Procede de Benilú ciudad situada en el mar Báltico.

Como quiera que la procedencia es cercana á Rusia el Director de Sanidad ha pasado á bordo practicando un reconocimiento muy detenido.

El buque viene con patente limpia, sin embargo de ello el Sr. Berga ha querido que la visita suya fuera minuciosa, dada la proximidad de dicha ciudad á la nación invadida por el cólera.

En vista de que nada ha podido observar que indicara motivo de sospecha se le ha dado entrada en el puerto fondeando en la escollera de la plaza de la farola antigua.

El «Bator» trae un cargamento de 700 toneladas de tablones consignados á una casa de esta ciudad.

Consejo de guerra

Esta mañana á las diez se ha celebrado en el cuartel del Carmen el anunciado Consejo de Guerra para ver y fallar la causa seguida contra un peñazo por insultos á la guardia civil.

Actuó de asesor el teniente de intendencia Sr. Irzabal y de defensor el teniente Sr. Roselló.

A las once ha terminado aquel, quedando concluso para sentencia.

Incendio en Lluchmayor

En el día de ayer se declaró un incendio en la casa número 37 de la calle de la Bandera propiedad de Pedro Antonio Clar Morís.

El voraz elemento destruyó una gran cantidad de paja que estaba almacenada en la casa.

El fuego pudo ser dominado á los pocos momentos.

No hubo que lamentar desgracias personales.

Las pérdidas se calculan en 200 pesetas.

Juegos prohibidos

Este mañana se han recibido en el Gobierno civil varias comunicaciones de la benemérita de Felanitx denunciando á varios dueños de establecimientos de bebidas por haber sido sorprendidos en los mismos á una serie de puestos jugando á juegos prohibidos por la ley.

Los citados dueños y los puntos serán multados por el Gobernador á su regreso de Mahón.

Gaceta del día

Ayer tarde fué curado en la casa de Socorro un obrero que se había producido una fuerte lesión en una mano.

Han sido apresadas algunas embarcaciones que pescaban con artes en el interior de nuestro puerto.

El comandante ha multado á los pescadores furtivos y mandado inutilizar los aparejos.

El Teniente de Alcalde de Sta. Catalina ha multado con cinco pesetas á cada una de las mujeres que días pasados promovieron escándalo en una calle de aquel arrabal.

Han sido denunciados al Juzgado por la Guardia municipal dos sujetos que rifieron en la vía pública promoviendo elboroto.

El vapor «Balear», procedente de Barcelona ha sido portador de veinte ocho cabezas de ganado caballar y cabrio.

La *Gaceta* publica una real orden de Guerra disponiendo que el plazo para la redención del servicio activo de los reclutas del alistamiento del presente año y de los declarados útiles en la última revisión, queda suspendido hasta el 31 de Diciembre próximo venidero, debiendo tener presente los interesados que ese plazo es irrevocable y que expirará á las tres de la tarde del citado día.

—Los señores Médicos y el público deben desconfiar de las aguas minerales anunciadas como siendo de Vichy, cuyos manantiales no existen en Vichy. Para tener completa garantía de autenticidad exíjanse las aguas de Vichy-Etat de los manantiales Vichy-Hópital, estómago; Vichy-Célestins, riñones; Vichy-Grande Grille, hígado. Son insustituibles y producen maravillosos resultados.

SOMATOSE

Reconstituyente de primer orden

ALCANCE

Desde Barcelona (De nuestro corresponsal) Barcelona 29 (á las 9'30)

Inspectores de policía á Madrid

Hoy salen para Madrid los inspectores de policía que marcharon al extranjero para estudiar la organización y funcionamiento de la policía en varios países.

Los inspectores marchan á Madrid llamados por el ministro de la Gobernación.

Un delegado argentino

Ha llegado á esta capital el delegado de comercio de la República argentina.

Permanecerá una temporada en esta capital.

Cr. lisiones en un teatro

En la función que se dió anoche en el Teatro Cómico repitíase la colisión de días anteriores, motivada por algunos completos alusivos al carlismo.

La policía detuvo á 9 individuos.

Extranjero

Barcelona 29 (á las 9'40)

Allendessalazar optimista

Paris.—Un redactor del «New York Herald» ha celebrado una entrevista con el Ministro de Estado español señor Allendessalazar sobre la cuestión de Marruecos.

Las manifestaciones del Ministro han sido muy optimistas confiando en que aquella cuestión tendrá en breve una solución satisfactoria.

Ministro ruso en Italia

El Ministro de Estado de Rusia Lenoksky ha llegado á Roma, hospedándose en casa del ministro italiano Tittoni.

El viaje del Ministro ruso tiene por objeto una misión diplomática.

Los Reyes en Munich

Un telegrama recibido de Munich (Baviera) da cuenta de haber llegado á aquella capital los Reyes de España.

El viaje lo han hecho con toda felicidad.

Doña Cristina en Viena

Viena.—Ha llegado á esta capital la Reina madre de España D.ª María Cristina.

Síntes

Nuevo itinerario de correos

He aquí el que rige en Palma desde el 1.º de agosto.

Salidas
Domingo, á las 14, para Barcelona (vía Alondría.)

Id. á las 18'30 para Mahón.
Lunes á las 18'30, para Ibiza.
Idem, id. id. para Barcelona.

Martes, á las 12, para Ibiza y Alicante.
Idem á las 14, para Mahón (vía Alondría.)

A las 17 para Argel.
Miércoles, á las 18'30 para Barcelona.

Id. para Mahón vía Barcelona.
Jueves, á las 18'30 para Barcelona.
Viernes, á las 12, para Ibiza y Valencia.

Sábado, á las 18'30, para Barcelona.
Todos los días para el interior de la isla á las 14.

Llegadas
Domingo á las 10 de Ibiza y Valencia.

Lunes á las 7, de Barcelona.
Idem, id. 9'30 de Mahón (vía Alondría.)

Martes á las 7 de Barcelona.
Miércoles, á las 7, de Ibiza; y á las 9'30 de Barcelona (vía Alondría.)

Jueves, á las 7 de Argel y á las 10 de Alicante é Ibiza.
Viernes, á las 7, de Barcelona y de Mahón (vía Barcelona.)

Sábado á las 7, de Barcelona y á la misma hora de Mahón.
Todos los días del interior de la isla á las 9'30.

A LOS PADRES

Un profesor muy competente, que reside en un pueblo de esta isla, admira á uno ó dos alumnos internos para prepararse de primera enseñanza, Comercio, Bachillerato ó carrera de Maestro.

Honorarios muy módicos. Alimentación abundante y nutritiva. Educación esmeradísima.

Para informes: Centro de Anuncios, Santa Enlalia, 10.

ALMACENES

DE
Pedro José Esbarranch

Probad después de cada comida el gran licor digestivo y estomacal marca VERDAD.
Despacho: Sto. Cristo, 4

FABRICA DE ANISADOS Y LICORES
DE
Pedro José Esbarranch

Despacho: Calle del Sto. Cristo n.º 4

Destilería del especial triple anís
FLOR DE MALLORCA
Y DEL

Estomacal Verdad
Pídanse en todas las buenas tiendas de Ultramarinos, Confiterías y Cafés.

GAS Y ELECTRICIDAD
FABRICA DE LAMPISTERIA

Bartolomé Fuster
Colón, 9.—P. Bartrillo, 8

Especialidad en mangueras para riegos

COLEGIO CASTELLANO
Campaner, 12,

2.ª enseñanza.—Teneduría de libros y Aritmética mercantil.—Preparación para Correos.—Clases de idiomas y de adorno

A la 1.ª enseñanza se le da en este Colegio la mayor importancia, y desde Octubre próximo habrá en ella *Clase de Francés* para los alumnos del grado superior, *Ejercicios gimnásticos* para todos, turnando por grados y con intervención de Facultativos y

Curso completo de cantos escolares

Viveros oristol: Gran surtido á precios benéficos.—Papelería: Solar, Conquistador, 41.—Imprenta B. L. 1.ª 27

MALES DE ESTÓMAGO

Cuando los órganos digestivos están enfermos se presentan dos ó más de los síntomas siguientes: mal gusto de boca y lengua sucia, desigualdad de carácter, pesadez general y de cabeza, aguas de boca, acedías, dolor de estómago, digestión difícil, flatulencias, estreñimiento y, en otros casos, diarreas, cólicos, indigestiones, hipercloridria, dilatación y úlcera del estómago, diarreas y desnutrición en los niños, etc.

El Elixir Estomacal

DE
SAIZ DE CARLOS
(Stomalix)

cura el 98 por 100 de los enfermos del estómago é intestinos que lo toman, porque quita el dolor, ayuda á las digestiones, abre el apetito y tonifica, aumenta la secreción del jugo gástrico suprime las molestias de la digestión, y obra como preventivo.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID
Se remite por correo foliado á quien le pida

